

# **COMMUNIQUÉ DE PRESSE**

Paris, le 14 octobre 2024

La 9<sup>e</sup> édition des Journées nationales de l'architecture, sous le signe des « Nouvelles vies des bâtiments et nouvelles pratiques de l'architecture » aura lieu les 18, 19 et 20 octobre 2024, partout en France.



Les Journées nationales de l'architecture sont de retour les 18, 19 et 20 octobre 2024 pour une 9° édition, partout en France métropolitaine et en Outre-mer. Organisées depuis 2016 par le ministère de la Culture, elles ont vocation à faire découvrir l'architecture, ses métiers et ses enjeux de société à tous les publics.

Pendant trois jours, l'architecture contemporaine sera mise à l'honneur sur l'ensemble du territoire, qu'il s'agisse de grands projets ou de constructions du quotidien (logements, transports, infrastructures publiques, équipements sportifs ou culturels). Ainsi, l'architecture se découvre sous toutes ses facettes à travers une programmation riche et ambitieuse de rencontres, débats, visites d'agences d'architecture et de chantiers, promenades urbaines, portes ouvertes, expositions, ateliers jeune public...

L'édition 2024 des Journées nationales de l'architecture est consacrée aux « Nouvelles vies des bâtiments et nouvelles pratiques de l'architecture ». À l'heure où les défis posés par la transition écologique invitent à poursuivre les efforts engagés vers la neutralité carbone, la réhabilitation des bâtiments existants

apparaît comme incontournable. D'abord en raison de la grande quantité d'édifices concernés par ces enjeux de réhabilitation. Immeubles de logements, bâtiments administratifs, industriels, agricoles, commerciaux, tous ces lieux du quotidien forment autant d'opportunités pour transformer l'existant. Cette transformation est porteuse de promesses : nouveaux usages, rapprochement de la nature et de la ville, utilisation de matériaux à faible impact environnemental, prise en compte de la biodiversité. Pour conduire ces chantiers de réhabilitation et de transformation, les compétences et le savoir-faire des architectes peuvent répondre à ces attentes nouvelles, plébiscitées par les habitants. Construire, coconstruire : la responsabilité nouvelle de l'architecte s'illustre dans sa capacité à accompagner des collaborations locales et à dialoguer avec les usagers.

Le vendredi 18 octobre, se tiendra l'opération « Levez les yeux ! ». Menée en partenariat avec le ministère de l'Éducation nationale et de la Jeunesse, elle s'adresse spécialement aux élèves, de la maternelle à la terminale, dans le but de les éveiller à une culture architecturale et urbaine.

Les Journées nationales de l'architecture sont organisées par le ministère de la Culture et mises en œuvre par les Drac, avec le soutien de nombreux partenaires médias et institutionnels. Suivez les #JNArchi sur les réseaux sociaux : <u>Facebook</u>, <u>Twitter</u>, <u>Instagram</u> et <u>LinkedIn</u>. Retrouvez toutes les informations sur le site <u>journéesarchitecture.fr</u>

# Focus sur la programmation de la Guadeloupe

Cette année encore, la Guadeloupe s'est fortement mobilisée et propose, dans le cadre des Journées nationales de l'architecture, de nombreux événements pour découvrir et s'immerger dans les créations architecturales contemporaines qui façonnent le territoire.

L'ensemble de la programmation est disponible sur journeesarchitecture.fr

## Les Abymes, Guadeloupe (97)

## Café Archi #36 : « Un Monde de Cabanes » de Olivier Comte

« Un monde de cabanes » est un essai poétique et philosophique qui montre de quelle manière cet abri est devenu un lieu d'imagination, à la fois pratique et poétique. Après avoir visionné le film, le public est invité à échanger avec Audrey Daher, une architecte.

Jeudi 17 octobre, à partir de 18h Gratuit

Le Bakwa - Habitation Belle Plaine: D106 - 97139 Les Abymes

## Les Abymes, Guadeloupe (97)

## Visites architecturales et ateliers

Dans le cadre de l'opération « Levez les yeux ! », le CAUE de la Guadeloupe propose une visite du Lycée Baimbridge en présence des architectes Jean-Michel Mocka-Célestine, Pascal Berthelot (BMC), Mikaël Marton et Fabien Doré (Atelier Doré/Marton). Des ateliers pédagogiques autour de l'architecture, des visites de maisons traditionnelles pointoises, des conférences pédestres et des visites virtuelles seront également organisés pour les élèves de façon à leur faire découvrir l'importance du patrimoine local, tout en les amenant à imaginer les bâtiments de demain.

Vendredi 18 octobre / 9h-16h

Gratuit, sur inscription (réservé aux scolaires exclusivement) Lycée Baimbridge : 97139 Boulevard des Héros, 97139 Les Abymes



## Pointe-à-pitre, Guadeloupe (97)

## Visite de l'église Saint-Pierre et Saint-Paul

La ville de Pointe-à-Pitre possède un riche patrimoine architectural civil : des cases, des maisons bourgeoises, des demeures dont les plus anciennes remontent à la fin du XIX<sup>e</sup> siècle.

Les maisons témoignent de multiples usages et sont le témoignage des multiples catastrophes qui ont jalonnées l'histoire de la ville, entre le tremblement de terre de 1843, les incendies de 1871 et 1899, etc. Ce circuit invite le public à la découverte de maisons pointoises et de ses caractéristiques : matériaux, mise en œuvre, décor...

Samedi 19 octobre, à 11h

Gratuit, sur inscription: rosy.jalcebambuck@ville-pointeapitre.fr ou (+59)06 90 31 87 52

Église Saint-Pierre et Saint-Paul : Rue Alsace-Lorraine - 97110 Pointe-à-Pitre

DAC Guadeloupe

#### Pointe-à-pitre, Guadeloupe (97)

#### Les Rencontres Architectures et territoires

Le Conseil Régional de l'Ordre des Architectes de Guadeloupe propose un après-midi d'échanges et d'ateliers (professionnels, élus, agents territoriaux, etc...) sur le thème « fabrique de nos V'îles, comment repositionner l'échange et partenariat au cœur de la démarche de projet ? », suivi d'un diner privé au cours duquel se poursuivront les débats sur l'initiation d'une « charte territoriale de projet ».

Vendredi 18 octobre, 14h-18h

Sur inscription: invitation@cnoa.com

Centre culturel Rémy Nainsouta: Boulevard Légitimus - 97110 Pointe-à-Pitre

## Pointe-à-pitre, Guadeloupe (97)

## Déambulation Pointoise autour des bâtiments photographiés par la photographe Denise Colomb

Accompagné d'un guide-conférencier « Ville Pays d'Art et d'Historie », du service patrimoine de la Ville de Pointe-à-Pitre, le public est invité à une promenade dans le centre-ville autour des bâtiments photographiés par Denise Colomb. Pour prolonger l'expérience, le musée Saint-John Perse propose une exposition sur la photographe de Denise Colomb, intitulée « 1948-1958, La photographe Denise Colomb à Pointe-à-Pitre : la ville, les gens, Sé nou mem », sous le commissariat de Madame Michèle Robin-Clerc, architecte, et ce jusqu'au 31 décembre 2024.

Vendredi 18, samedi 19 et dimanche 20 octobre, à 9h et à 14h

Gratuit, sur inscription: (+59)06 90 31 87 52

Rendez-vous à l'angle de la Rue Alexandre Isaac et de la Place Gourbeyre - 97110 Pointe-à-Pitre

#### Basse Terre, Guadeloupe (97)

#### Concert « Kontré Akoustik » de Loïc Emboulé & Niiuka à la Maison du patrimoine et de l'architecture

La Maison du patrimoine et de l'architecture de Basse-Terre ouvre exceptionnellement ses portes en soirée pour un concert acoustique de Loïc Emboulé & Niiuka. L'occasion de mettre en valeur sa cour intérieure au son d'une belle prestation musicale et de découvrir l'exposition proposée actuellement « Basse-Terre et la mer ».

Vendredi 18 octobre, de 19h30 à 21h30

Gratuit

Maison du patrimoine et de l'architecture : 24, rue Baudot - 97100 Basse-Terre

Informations pratiques:

Dates: 18, 19 et 20 octobre 2024

Partout en France

Toutes les informations sur le site journeesarchitecture.fr

Suivez les #JNArchi sur les réseaux sociaux : Facebook, Twitter, Instagram et LinkedIn.

# Contact presse Ministère de la Culture

Délégation à l'information et à la communication Tél : 01 40 15 83 31

Mél : service-presse@culture.gouv.fr

www.culture.gouv.fr

Contact médias Agence 14 Septembre

Frédérique Crété Tél: 06 11 35 09 74

Mél : frederiquecrete@14septembre.fr

www.14septembre.fr